

# DIARIO LIBERAL DE CASTELLÓN

PERIÓDICO POLÍTICO, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Órgano del partido Liberal dinástico de la provincia

Año VIII

Redacción, Administración é Im-  
prenta:  
Calle de Alloza, 62

Miércoles 19 de Marzo de 1902

Precios de suscripción

En Castellón: 0'75 pesetas al mes  
Fuera: 2'25 pesetas trimestre

Núm. 872

## Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

## Notas políticas

La crisis ministerial se puede dar por solucionada, aunque á la hora que esto escribimos no se sabe todavía á ciencia cierta qué personas jurarán hoy mismo el cargo de ministro.

No obstante se da como segura la siguiente candidatura para formar el nuevo gabinete:

Presidencia sin cartera, señor Sagasta.

Estado, duque de Almodovar del Rio.

Gracia y Justicia, Capdepón.

Gerra, Weyler.

Marina, duque de Veragua.

Hacienda, Amós Salvador.

Gobernación, Moret.

Instrucción pública y Bellas-Artes, conde de Romanones.

Agricultura, Industria Comercio y Obras públicas, Canalejas.

El motivo de ocupar tan ilustre democrata el último ministerio, obedece al empeño que el señor Moret ha mostrado de desempeñar la cartera del de Gobernación.

En vista de la actitud del señor Moret, el señor Canalejas, en un rasgo de disciplina que le honra, dijo al señor Sagasta que estaba dispuesto á aceptar la última cartera.

El programa de gobierno que se ha de desarrollar es el siguiente:

Las Cortes: Se procurará que permanezcan abiertas el mayor tiempo posible, á fin de dedicarse á la solución de los problemas pendientes.

Cuestión religiosa. Se pre-

sentará un proyecto de ley que establezca las diferencias entre las asociaciones benéficas, de enseñanza y de las simplemente religiosas. Las segundas se regirán por la legislación común.

Cuestión del Banco: Es el punto del programa en que mayores reservas existen. Parece que se adoptará un criterio fijo que determine y regularice en lo sucesivo la vida de este establecimiento de crédito.

Cuestión social. El gobierno dedicará preferente atención á esta materia. Procurará mejorar la situación de los obreros y para ello, así como para regularizar las relaciones entre patronos y obreros y solucionar sus diferencias, se designará un organismo especial con atribuciones concretas y definidas.

El regionalismo. Trataráse la aspiración descentralizadora del país hasta el limite que los intereses del Estado determinen. Se presentarán los proyectos oportunos para la reforma de la administración en sentido descentralizador, y será retirado del Senado el actual proyecto de reforma de la ley municipal para inspirarlo en el criterio mencionado.

Guerra y Marina: Conviene el programa en la necesidad de reorganizar estos dos organismos esenciales al Estado. Reconoce la precisión de reorganizar la Armada de forma que responda á los adelantos modernos y á la defensa de las costas.»

## Pronósticos de Sfeijoon

Para los días que restan de la segunda quincena de Marzo, pronostica Sfeijoon el siguiente tiempo:

Desde el 19 mejorará la situación meteorológica en España.

El viernes 21 la influencia de una depresión oceánica producirá algunas lluvias en Galicia y Portugal, con vientos del 2.º y 3.º cuadrante.

Sábado 21.—Avanzará sobre nuestras regiones la depresión indicada ocasionando un régimen nuboso y alguna lluvia con vientos del 3.º y 4.º cuadrante.

Domingo 23.—Las fuerzas del Atlántico pasarán por la península; di-

rigiéndose al mediterráneo. Se registrarán algunas lluvias, particularmente en Andalucía, región de Levante, Aragón y Cataluña.

Desde el lunes 24 se establecerá el equilibrio, mejorando el tiempo en la generalidad de nuestras regiones menos en las vecinas al Mediterráneo, donde caerán algunas lluvias con vientos entre SE. y NE. por que los restos de la depresión anterior se hallarán entre Argelia y Baleares.

La borrasca que llegará del 25 al 26 á Irlanda con otro núcleo de bajas presiones, que actuará por Marruecos, producirán algunas lluvias en nuestras zonas septentrionales y del Sur el 26 y el 27 y en las del Norte y Nordeste el 28, con vientos del 3.º y 4.º cuadrante.

El 29 y 30 serán bastante tranquilos porque la depresión, que en esos días pasará por el archipiélago inglés solo será sensible en las regiones vecinas al Cantábrico.

El lunes 31 volverá á romperse el equilibrio atmosférico en nuestra Península, debido á que avanzará directamente hacia nosotros una depresión del Atlántico, que ocasiona á algunas lluvias en dicho día desde Portugal y Galicia al centro oando principio á un periodo borrascoso que se desarrollará en los primeros días de Abril.

## LA NARANJA

Se ofrecieron en las subastas de hoy sobre 19.000 cajas de Valencia por «Victoria», parte del cargamento del «Prestonian» y restos por «George Firher», «Dorinthis» y unas 15000 cajas de Jaffa, las que encontraron demanda regular, si bien es verdad que los precios han alojado un poco, mayormente en la clasificación de 714 targas.

Los precios corrientes rigen como sigue:

Cajas de 42<sup>o</sup>, sanas, de 8 á 10 chelines; segundas de 7 chelines á 8 chelines 6 peniques; terceras, de 6 chelines 6 peniques á chelines 6 peniques; cuartas, de 5 chelines 8 peniques á 6 chelines.

Cajas de 410, largas de 10 chelines 9 peniques á 12 chelines 3 peniques; segundas de 0 á 11 chelines; terceras, de 8 chelines 6 peniques á 9 chelines 6 peniques; cuartas, de 7 á 8 chelines.

Cajas de 714, largas, de 10 chelines 6 peniques á 11 chelines 9 peniques; segundas, de 10 chelines á 10 chelines 9 peniques; terceras, de 9 chelines á 9 chelines 6 peniques; de 7 che-

lines 6 peniques á 8 chelines 3 peniques.

Lo sensible es que entre las partidas vendidas hoy hay muchas en muy mala condición.

Para el miércoles tenemos restos del «Prestonian», el cargamento por «Ardia» (9.150), y se esperan «Jacinta» (8.000) y «Ulloa» (6.500).

Es de esperar que de día en día se notará más la demanda para las fiestas de Pascua.

## Cronica

En atención á la festividad de mañana y para que nuestras cajistas puedan celebrarla, adelantamos la tirada del periódico, publicando solo una hoja.

Ayer estuvieron en esta ciudad, visitando al digno señor gobernador civil, los señores don Juan de Dios Rubio, don Baltasar Peris y don Francisco Guinot, Cura, Alcalde y Juez municipal respectivamente, de Onda.

El viernes último, falleció en Moncofar, despues de recibir los Santos Sacramentos, la virtuosa esposa del alcalde de dicho pueblo, nuestro muy querido amigo don Francisco Isach.

Era la finada esposa y madre amantísima y de caracter y trato muy agradable para sus vecinas, siendo muy apreciada y distinguida.

En el entierro, verificado el sábado, se pusieron de manifiesto las relaciones con que cuenta en aquel pueblo la familia de nuestro amigo, pues casi todo formó en el fúnebre cortejo.

A nuestro atribulado amigo señor Isach, hijos y demás familia enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame, deseándoles al propio tiempo resignación cristiana suficiente para sobrellevar tan rudo golpe.—R. I. P.

Ancche regresó á San Jorge, nuestro queridísimo amigo, don Esteban Duch.

Se ha firmado la Real orden en virtud de la cual ha de constituirse aquí la junta del puerto.

Esta Real Orden tiene interés indiscutible para Castellón por afectar de una manera muy directa y poderosa al porvenir de nuestro ansiado y necesario puerto.

Lo importantísimo ahora es que se constituya la junta y empiece aquellas gestiones que le competen.

Hasta el sábado de Gloria no podrá debutar la compañía de Barrilaro en el teatro de Teruel.

Ha sido nombrada maestra interina de una de las escuelas públicas elementales de Nules, con el sueldo anual de 550 pesetas, doña Isabel Cruañes Pallet.

El ilustrado oficial del Cuerpo de Correos con destino en esta administración principal, D. Antonio Segarra Bosch, ha sido ascendido al empleo inmediato de subcarrera.

Mañana habrá una grande y variada función en la plaza de Toros por la compañía de David Bernabé.

El señor alcalde ofició ayer al excelentísimo señor general gobernador militar, á los presidentes de las sociedades: tanto recreativas como políticas y á los directores de la prensa local, diaria y bisemanal, para que se sirva designar un representante que entienda en la organización de las fiestas de Julio próximo.

Ha fallecido en Valencia el apreciable joven Pepito Compañy, sobrino queridísimo de nuestro buen amigo del Grao, don Genaro.

Ayer regresó á Albocacer nuestro querido amigo de aquel pueblo, don José M.º Be les.

En el cauce del río Mijares á unos 8 kilómetros de Almazora, ha aparecido ahogado el vecino de este pueblo Joaquín Adsuara Dominguez.

Ha sido detenido Manuel Fabregat Fabregat y Daniel Persiva Betoret por cortar ramaje sin autorización de una finca de María S. Persiva, de Torreblanca.

Los señores Derenzi y Erric odueños de la antigua y acreditada cristalería de «Los Italianos»,—en vista de la competencia que otro industrial y á su vez el Gremio de Hojalateros dicen haber establecido en la venta y colocación de cristales,— ruegan al respetable público castellonense que no dejándose llevar de infundios, se digne visitar dicho establecimiento, donde además de un completo surtido en todo lo referente á cristales y vidrios planos, encontrará la nueva tarifa de precios,—especial para esta casa,—que acaba de publicar y cuyos precios no tienen competencia en Castellón.

Además está completamente surtido ese establecimiento de toda clase de baldosa para pavimentos, baldosillas para claraboyas y vidrios de colores.

No comprar cristales ni vidrios sin antes pasarse por la calle de González Chermá (antes Enmedio) 60.

